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A

A  LIDERAZGO UNIVERSITARIO

A
“GUÍA BÁSICA DEL EXPORTADOR”

PROGRAMA EMPRENDEDORES
UPAEP

Te invita a la feria de  negocios 
que

se celebrará el próximo miércoles
13 de abril en el antiguo gimnasio 

de
10:00 a 17:00 hrs.

¡VEN Y COMPARTE CON 
NOSOTROS ESTA EXPERIENCIA¡

CENTRO DE SERVICIOS AL COMERCIO EXTERIOR UPAEP

En la GUIA BÁSICA DEL EXPORTADOR 
podrás obtener el conocimiento indispensable 

que se requiere para exportar, como:
Conceptos básicos sobre exportación.

Documentos y trámites de exportación. 
Apoyos gubernamentales para las exportaciones. 

Regulaciones arancelarias.
Regulaciones no arancelarias.

Términos de negociación internacional.
Formas de pago internacional y solución de controversias.

Apoyos tecnológicos para la exportación.
Apoyos financieros al exportador.

Consúltala o adquiérela  en:
Centro de Servicios al Comercio Exterior UPAEP
Edificio del Centro de Universitario de Idiomas

INGLATERRA Verano 2005
Cursos de inglés general y especializado

Londres & Cambridge
Costo: 1400 USD (inglés general, todos los niveles)
            1580 USD (inglés para MEDICINA)
Incluye:  Curso de 4 semanas. Inscripción. Traslados del aeropuerto. Alojamiento 
con familia (cuarto individual). Alimentos (desayuno y cena entre semana; tres 
comidas para el fin de semana).Actividades culturales, deportivas, de esparcimiento. 
Hasta 3 viajes de un día a alguna ciudad (Oxford, Brighton, etc). Material didáctico.
No incluye: El costo no incluye boleto de avión ni seguro médico.

Chelmsford & Cambridge
INGLÉS ESPECIALIZADO:

Costo: 1858 USD
Incluye: Curso de 4 semanas. Inscripción. Material didáctico. Alojamiento 
(habitación compartida). Alimentos.
No Incluye: Boleto de avión, seguro médico.
CANADÁ Verano 2005
Cursos de francés, todos los niveles

Costo: 1680 USD
Incluye: Curso de 5 semanas. Alojamiento en Residencia Universitaria. Todas las 
comidas. Seguro médico. Prácticas (trabajo comunitario). Talleres. Material 
didáctico. Todas las excursiones de fin de semana. Guardería para hijos de los 
alumnos. Inscripción.
No incluye: Boleto de avión.
FRANCIA Verano 2005
Cursos de francés, todos los niveles

Costo: 1526.60 EUR
Incluye: Curso intensivo de francés de 4 semanas. Alojamiento en familia. 
Alimentos. Diploma DELF. Traslados del aeropuerto.
No incluye: Boleto de avión, seguro médico.

Costo de inscripción: 150 EUR
El estudiante debe pagar su boleto de avión. La familia le asegura alojamiento, 
alimentos y paga de 270 EUR mensuales.

Para más información consulten web.upaep.mx/Idiomas/Index.htm y 
asistan a las juntas informativas. Por favor, comuníquense con María Todorova, 
Centro de Idiomas, cubículo 1702, para preinscribirse, de preferencia antes de 
finales de marzo. 

SELECT ENGLISH SCHOOL

ANGLIA POLITECHNIC UNIVERSITY (APU)

MEDICINA, INGENIERÍA, COMERCIO, 
DERECHO.

UNIVERSITÉ DE QUÉBEC, TROIS -RIVIÉRES

CAVILAM, Vichy

AU PAIR Programa de niñeras/os para las vacaciones de verano

 

NOTA: 

A

Contacto: mtodora@upaep.mx
Se iniciará la preinscripción para los programas, por favor, si están interesados asistan a las 
reuniones informativas o envíen un correo con sus datos. Para los cursos de Alemania, urge 
inscripción con el Prof. Lademann (sommerkursupaep@gmx.net).

PROGRAMA “INMERSIÓN CULTURAL Y LINGÜÍSTICA”
CALENDARIO DE REUNIONES INFORMATIVAS

30.03.2005 (Miércoles)
15:30 hrs

Centro de Idiomas, salón 2.

1.04.2005 (Viernes)
17:00 hrs

INGLATERRA

ESTADOS UNIDOS
- 

FRANCIA
- Cursos de verano}
- 
- Prácticas profesionales (AOA)

CANADÁ

- Travel & Work: curso + práctica remunerada en el 
sector hotelero
- Inglés especializado: medicina, comercio, ingeniería, 
derecho
- Inglés general

Cursos de verano
- Summer  jobs

Au Pair (mujeres y hombres)

Inglés y francés
- Cursos de verano 
- Prácticas

Liderazgo Universitario  te invita  a 
participar EN  EL CURSO DE 

LIDERAZGO DE 32 HRS.
“LIDERAZGO EN LA 
GLOBALIZACION”

Los objetivos principales que se proponen 
para este programa son:
A) Mejora de habilidades de relación.- 
Complementar y profundizar en los 
par t ic ipantes  sus  habi l idades  de  
comportamiento y relación para apoyar su 
éxito, aceptación, influencia y éxito social y 
profesional.
B) Hábitos de efectividad.- Desarrollar las 
habilidades específicas de pensamiento y 
los hábitos de efectividad de los 
participantes, para que los ejerciten de 
manera eficiente en sus proyectos 
personales y profesionales. Capacitarlos 
como profesionistas y ejecutivos 
competitivos de clase mundial capaces de 
desempeñarse en ambientes multiculturales 
globales.
C) Conscientización.- Sensibilizar a los 
participantes para identificar oportunidades 
e inducirles el compromiso de hacerse 
cargo de la dirección de los cambios 
culturales, sociales, políticos y económicos 
que México requiere, y en la resolución de 
las contradicciones que se dan a medida que 
se desarrolla el Siglo XXI.

PROGRAMA
Viernes 8  de abril de 2005

16:00 a 20:00 hrs. 
“Liderazgo Visionario I ”

Lugar: B-34
 Sábado 9 de abril de 2005
9:00 a 13:00 hrs. 
“Liderazgo Visionario II”
Lugar: B-34
 Viernes 15 de abril de 2005
16:00 a 20:00 hrs.
 “Discernimiento ético;
 Liderazgo Profesional I”
Lugar: B-34
Sábado 16 de abril de 2005
9:00 a 13:00 hrs.
 “Discernimiento ético;
Liderazgo Profesional II “
Lugar: B-34
Viernes 22 de abril de 2005
16:00 a 20:00 hrs.
“El líder en la Sociedad del 
Conocimiento  I”
Lugar B-300
Sábado 23 de abril  de 2005
9:00 a 13:00 hrs.
“El líder en la Sociedad del 
Conocimiento II”
Lugar J-1O1
Viernes 29 de abril de 2005
16:00 a 20:00 hrs.
“Liderazgo con valor y sentido de vida“
Lugar: Pendiente
Sábado 30 de abril de 2005
9:00 a 12:00 hrs.
“Liderazgo con valor y sentido de vida“
Lugar: Pendiente
12:10 hrs. Clausura y entrega de 
reconocimientos.

Se recuerda a la comunidad 
universitaria que los días 
Jueves de cada semana son 
la  fecha l ímite  para 
entregar información al 
departamento de Prensa y 
comunicación y publicarse 
en la siguiente edición del 
Periódico El Universitario.

A      EL UNIVERSITARIO   FERIA DE NEGOCIOS
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Las matemáticas, dolor de 
cabeza para los aspirantes a 

las ingenierías

Por: Yolanda Jaimes Vidal

Por:Redacción 

El bajo nivel que tienen la mayoría de 
las preparatorias en cuanto a la 
enseñanza de las  matemáticas refiere, 
contribuye para que los estudiantes de 
nivel medio superior evadan estudiar 
carreras relacionadas con el ejercicio 
de los números, lamentó el Mtro. en 
ciencias Javier Francisco Lermo 
Samaneo, investigador del instituto de 
ingeniería de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). 
  Debido a la falta de profesionales en 
el área de ingeniería geofísica, el 
maestro ofreció una conferencia a 
alumnos de ingeniería civil de esta 
Universidad para intentar despertar el 
interés en los universitarios por el 
estudio de estos fenómenos. 
  La plática se especializó en temas 
relacionados con los sismos y la 
tectónica de placas. En este sentido, 
Lermo Samaneo declaró que se 
requieren especialistas en estudios de 
riesgo, vulnerabilidad y prevención de 
daños por esta clase de desastres 
naturales, pues a pesar de que Puebla 
es una zona 100 por ciento sísmica, no 
existen los suficientes investigadores 
en la materia.

Iniciará diplomado en 
Metrología Dimensional

Por: Linda Sánchez

La  compañía  METROTEC,  
especializada en brindar servicios 
para la industria automotriz, 
impartirá el diplomado “La 
metrología dimensional y su 
importancia para realizar procesos y 
productos de calidad”, que se 
efectuará del 6 de mayo al 30 de 
septiembre.
  El posgrado estará integrado por 20 
sesiones que se impartirán durante 
160 horas. Incluirá la participación 
de especialistas reconocidos en el 
ámbito de la metrología inter-
nacional de Argentina, Chile, Cuba y 
México. 
   El curso se dirige a personal 
dedicado a la metrología dimen-
sional, laboratorios de prueba o 
calibración, unidades de inspección, 
fabricantes, distribuidores y usuarios 
de equipo de medición. 
   Los requisitos para inscribirse son 
tener conocimiento de estadística, 
cálculo diferencial básico, conceptos 
básicos de metrología y nor-
malización. Para mayores informes, 
c o n s u l t a r  e l  s i t i o  v i r t u a l   
www.metrotec.com.mx o llamar al 
teléfono (222) 2 25 11 11.

 Por decimocuarta ocasión, en Puebla se 
efectuó la tradicional Procesión de 
Viernes Santo, presidida por el 
Arzobispo del estado, Monseñor 
Rosendo Huesca y Pacheco, ante la 
presencia de más de 70 mil feligreses 
que se dieron cita en la catedral. 

Llegado el medio día, se dieron cita 
los creyentes en el atrio del templo a la 
espera de la llegada de las imágenes 
religiosas que participan tradicio-
nalmente en la Procesión. La primera en 
llegar fue la “Virgen de los Dolores” (del 
templo del Carmen), cargada con gran 
esfuerzo por miembros de la cofradía de 
esta parroquia. Minutos más tarde arribó 
el “Señor de Analco”, acompañado por 
niños vestidos de angelitos que llevaban 
sobre unos cojines símbolos de la Pasión 
de Jesucristo.

Sucesivamente llegó a este espacio la 
imagen de la “Virgen de la Soledad”, 
sostenida únicamente por mujeres que 
cubren sus rostros con velos negros en 
señal de penitencia, como se acos-
tumbraba antiguamente. Luego, en 
medio de una alfombra de confetis y 
pétalos de flores, llegó la imagen de 
“Jesús Nazareno” (del templo de San 
José) acompañado también por una 
banda compuesta por tambores y 
trompetas. Finalmente, se dejó ver a la 
imagen del “Señor de la Maravillas” (del 
templo de Santa Mónica).

Una vez reunidos en el atrio, 
Monseñor Huesca y Pacheco hizo la 
primera reflexión correspondiente a la 
Procesión. En su discurso, afirmó que es 
necesario conservar esta tradición, 
aunque aclaró: “Que no se pierda el 
sentido profundo de esta celebración de 
fe”. 

El líder de la grey católica consideró 
que el hombre es peregrino porque le 
gusta visitar los lugares claves de su 

historia y para los discípulos de 
Jesús, por lo que este anhelo se vuelve 
un acto de fe. “Peregrinar es caminar 
hacia Jesús o caminar con Él”, esta 
Procesión tiene los dos sentidos, 
calificó. Monseñor Huesca, exhortó a 
l o s  p r e s e n t e s  a  o l v i d a r  l a s  
preocupaciones y caminar “hacia la 
fuente de la fortaleza y el amor 
misericordioso que perdone los 
pecados”.

Al término de esta primera 
reflexión, inició la Procesión encabe-
zada por la “Virgen de la Soledad”, 
acompañada de aproximadamente 70 
mil personas que abarrotaron las calles 
del Centro Histórico. Al llegar al 
templo de la Virgen de Guadalupe se 
efectuó la segunda reflexión, dirigida 
por el Pbro. Félix González Díaz, 
Vicario Episcopal.
  En su oportunidad, el sacerdote 
subrayó que se debe recordar el 
sacramento de la eucaristía y 
vincularlo con el sacrificio de la vida de 
Jesús. Después de esta segunda 
reflexión, el mar de peregrinos 
continuó su caminar de regreso a la 
Catedral para continuar con la 
procesión.

en medio de un fuerte viento, Monseñor 
Rosendo Huesca pronunció la última 
meditación con la que se culminó el acto 
de fe. El mensaje medular del discurso 
final giró en torno a la Virgen María, 
quien, dijo, es un modelo de vida eterna 
por la fidelidad y amor que demostró a su 
hijo. 
  Las instituciones participantes en la 
organización de la procesión fueron: el 
Arzobispado de Puebla, la Parroquia del 
Santo Ángel Custodio de Analco, 
Parroquia de San José, la Cofradía de 
Nuestro Padre Jesús Nazareno, la 
Fraternidad de la Virgen de los Dolores, 
el Sagrario Metropolitano de la Soledad, 
el Templo de Nuestra Señora del Carmen, 
el Templo de Santa Mónica, el H. 
Ayuntamiento de Puebla, la Asociación 
Scouts de México-Provincia Puebla, el 
Instituto México, Arqueólogo Eduardo 
Merlo Juárez, Director del INAH, la Sra. 
Herminia Morales de Méndez, coor-
dinadora de arreglos florales; el Consejo 
Diocesano de Apostolado de los Laicos, 
el Instituto Andes, el Instituto México, el 
Consejo Estatal de Turismo, Unidades 
Básicas UPAEP y la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), entre otros.

70 mil personas en la Procesión de Viernes Santo
El hombre debe regresar a los preceptos medulares  de la vida eterna: Huesca y 

Por: Ricardo Guevara Torres

  Alumnos del 4º semestres de 
Administración de Instituciones, 
realizaron una degustación de tequila, 
como parte de la calificación de la 
materia “Organización de Eventos 
Especiales”, impartida por la profesora 
Santa Lucía Martínez Diego.
  Aseguró que con este tipo de 
actividades, los estudiantes ponen en 
práctica sus conocimientos gastro-
nómicos y administrativos, además de 
que “se enfrentan a una experiencia viva 
de lo que representa organizar un evento, 
en donde se pueden presentar muchos 
factores que los beneficie o perjudique y 
sobre todo, que conozcan los diversos 
temas en los que pueden trabajar”.  
   En esta ocasión para la degustación de 

esta bebida “orgullo de México”, se 
invitó a catedráticos de la Universidad 
para llevar adelante la cata del producto. 
Cabe señalar que el evento fue 
patrocinado por Vinos y Licores 
Magadan Quima y Tequila 7 Leguas, 
encabezado por el Ing. Carlos Alberto 
Guzmán Gutiérrez, quien habló de los 

diferentes tipos de tequila 
existentes y la manera en 
que se debe degustar.
  Finalmente, la 
profesora  Santa  
Lucía  Martínez,  
felicitó a los estu-
d ian tes  por  e l  
esfuerzo realizado 
en la organización 
de la actividad y de 
igual forma, los 
alumnos de cuarto 
semestre, agrade-
cieron el apoyo de la 
profesora Martínez 
Diego.

En práctica conocimientos gastronómicos 
y administrativos

Llegado el medio día, se dieron cita los creyentes en el atrio

Ing. Carlos Alberto Guzmán Gutiérrez



Dícelo al Viento
Othón Rebolledo G.Z.

Si en tus sueños hay siempre
una incógnita que te acecha

y no puedes resolver,...
dícelo al viento.

Si ya olvidaste quien te regaló
una sonrisa para borrar

tus momentos de tristeza,...
pregúntale al horizonte.

Si a tus espaldas hay una sombra
ominosa que no sabes qué es

y quieres apartarla de tu camino,...
dícelo a la noche.

Si continuamente sientes 
que algo dejaste a medio hacer

y ni si quiera recuerdas qué es,...
pregúntale al mar.

Si en ocasiones caes
en lagunas de soledad,

en horas vacías de amor,
y quieres desbrozar tu camino,...

dímelo a mí. 
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Recreo

Tropezando…algunas veces ajustando 
pasos de nuestro pasado. Luchamos 
incasablemente para entregar una nueva 
forma de amar; anhelando encontrar lo 
que cualquier ser desearía tener en este 
mundo: un verdadero amor. Y aunque en 
el horizonte ya se asome el alma, 
seguiremos tocando fondo, pidiendo al 
sol que nos ayude a encontrarnos.  
   Nacida en Monclova, Coahuila, la 
intérprete y actriz Susana Zavaleta 
cursó estudios musicales en Roma y 
Florencia y estudió para cantante de 
ópera en la Escuela Superior de Música 
de Monterrey. Esta vocación la llevó a 
participar en obras como Violinista en el 
Tejado, Don Quijote de la Mancha, Mi 
vida es mi Vida y Magnolias de Acero. 
   De vuelta a la música, lo que mejor 
sabe hacer, recientemente Zavaleta 
lanza un disco que revela la verdadera 
crudeza de sus más fieles sentimientos, 
donde Sentir Bonito es tan sólo un título, 
ni más ni menos. Editado a principios de 
este año, el disco carga consigo grandes 
temas, como Bésame Mucho, de 
Consuelo Velásquez y tal vez mejor 

conocida por en la añeja interpretación 
del  maestro Armando Manzanero; Se 
de Dónde Vienes, desgarradora melodía 
que destila mentira y desamor; 
Hablando con la noche es la parte suave 
del material que ubica un sentimiento 
de total ilusionismo. 
   Ella y Él  nos llena de exquisitez, 
narra la historia de dos enamorados 
viviendo una disolución amorosa, y Me 
Importas Tú,  que representa la plaga 
viviente para todos aquellos amantes, 
fieles servidores que no son corres-
pondidos. Indudablemente el nuevo 
disco. “Quiero Sentir Bonito” es una 
anotación más para esta gran cantante y 
actriz, sin dejar atrás sus otras 
producciones: “Desde el Baño”, “El 
pasado nos Vuelve a Pasar”, “Mexican 
Divas” y ”Navidad”.
   Si queremos entender un poco al 
amor, escuchemos a Zavaleta, quien 
sabiamente nos dicta… “¡Qué cosa es el 
amor, medio pariente del dolor, que a ti 
y a mi no nos tocó, que no ha sabido, ni 
haz querido, ni haz podido, por eso... no 
estas conmigo!”.

Por: Cayetano Naranjo Ledesma

“Quiero Sentir Bonito” Poesía

En la fotografía tradicional “dar 
clic” es el final; en fotografía 

digital, es el principio
Manuel Velázquez Cirat presenta su compendio de arte digital Antigua Guatemala

Por: Julio Velázquez Enríquez

Para Manuel Velázquez Cirat, desde 
hace muchos años la computadora es 
su principal exposímetro y una 
impresora digital su mejor rollo: “Uso 
cámara digital,  ya no película. Mi 
laboratorio es la computadora, e 
incluso el medio de impresión es 
digital; pero los fundamentos siguen 
operando autónomamente con 
respecto de la técnica”.
   Fotógrafo profesional desde hace 25 
años y catedrático de la Facultad de 
Arquitectura de la UPAEP, hace una 
década Velázquez Cirat optó por 
utilizar a la tecnología en sus trabajos, 
pues considera que le brinda “mayor 
realce y creatividad”. 
   Pero, contrario a las creencias 
generales, en una entrevista explicó 
que la fotografía digital implica horas 

de trabajo, pues es difícil que una 
imagen se equipare a las intenciones del 
artista. Detalló que, para iniciar, 
primero idea un lienzo digital que le 
coadyuva para manipular las imágenes 
que registró con la cámara digital. 
Posteriormente, continuó, aplica 
programas de computadora que le 
permiten representar sus ideas 
originales: “Pueden pasar muchas horas 
hasta que logre conseguir la imagen 
final, aquella que, durante el proceso, 
tengo plasmada en mi mente”.
   El artista presentó en el Culturarium 
UPAEP su obra Antigua Guatemala , en 
la cual plasma fachadas antiguas de 
casonas ubicadas en el vecino país. 
Durante su mensaje de presentación, 
invitó a los presentes a ser jueces 
severos, “hagan lo que quieran con mi  

obra”, y agregó: “Cada quien verá lo 
que quiera ver”.
   Manuel Velázquez, comienza a 
manipular sus imágenes a nivel digital 
en 1985 cuando no era tan frecuente 
trabajar de esa manera; sin embargo, 
no es sino hasta 1993, con una 
tecnología mejorada, que se interesa 
en esta forma de trabajo.
   A manera de metonimia, el 
entrevistado puntualizó que, aunque 
utiliza programas digitales para 
apoyarse en su trabajo, también le 
imprime su propia creatividad: 
“Aparte de apoyarme en cámara 
digital y hardware como “Photoshop”  
y “Painter”, son los 25 años de amar 
la fotografía lo que uso como mi 
“humanware”, concluyó.

La Pluma del ÁguilaLa Pluma del Águila

  Ahora que regresamos de 
vacaciones, quiero compar-
tirles algunos de los eventos 
culturales que se realizarán. 
Está próxima la inauguración 
de la exposición de pinturas 
en acuarela del excelente 
artista Pablo García Migoya, 
quien continuamente nos ha 
acompañado en el Cultu-
rarium para impartir los 
interesantes cursos de Eno-
logía, siendo un gran catador 
además de ser el Director de 
Solera. Esta exposición será 
bautizada como “Realidad o 
Sueños”.
  El 5 de abril, también se 
inaugurará la colección de fotos 
de Erika Méndez Luis,    
estudiante de Ciencias de la 
Comunicación, siendo la 
primera alumna en presentar en 
este recinto una exposición 
propia. Estas fotografías hacen 
alusión a la ciudad tan 
enigmática de Oaxaca y en 
especial a su festival reconocido 
a nivel internacional, “La 
Guelaguetza”. La mayoría de 
estas fotos, son imágenes  en 
movimiento que plasman la 
identidad de la gente, cuentan 
diversas historias. Además, 
Erika Méndez es colaboradora 
de el Universitario. 
  Ahora me alejaré del 
Culturarium y les platicaré un 
poco de los eventos que tiene 
contemplados el Museo de 
Arte Popular Religioso 
UPAEP. En primer lugar, se 
realizará un concierto de 
Canto a cargo de los exce-
lentes interpretes Pablo 
Barranco y José Antonio de la 
Rosa, siendo el primer 
concierto de este género que 
se realiza en este semestre. 
  Y para los amantes de las 
construcciones antiguas y el 
arte sacro, el día 2 de abril se 
realizará una visita guiada al 
Templo de Nuestra Señora del 
Carmen, con la supervisión de 
la Mtra. Dolores Dib Álvarez, 
catedrática de la Facultad de 
Arquitectura, quien hace dos 
meses también efectuó una 
visita al Templo de San 
Francisco.
  No se pierdan estas visitas 
que mes con mes realiza el 
Museo UPAEP, ya que es 
muy interesante conocer 
detalles que uno ni se 
imaginaba. Feliz regreso de 
vacaciones y no dejen de 
asistir a eventos culturales, 
ya que existe una gran 
variedad para todos los 
gustos.
  ¡Hasta la próxima!.

Por: Ricardo Guevara Torres

Susana Zavaleta
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2º Congreso de 
Investigación UPAEP

La Dirección de Investigación invita 
a la Comunidad Universitaria a 
participar en el 2° Congreso de 
investigación UPAEP, que tendrá 
como sede nuestra casa de estudios, 
los días 27 y 28 de abril del presente 
año. 

El objetivo de este evento es 
presentar a la comunidad uni-
versitaria, autoridades académicas y 
administrativas y al público en 
general el trabajo que están 
realizando como investigadores y 
los resultados obtenidos. 

La entrega de abstracs ( en word, 
times new roman No. 12, máximo 
dos cuartillas) debe hacerse con la 
Mtra. Elda Carranza Barradas, en la 
siguiente dirección de correo 
electrónico  o 
en los laboratorios de investigación. 

Las exposiciones serán de 15 
minutos ( 5 minutos destinados para 
preguntas) para presentar su 
proyecto y los avances del mismo, 
contarán con laptop (con power 
point) y cañón, las exposiciones se 
realizarán en el salón B34 y el aula 
Magna como se indica en el 
programa.  Para mayor información 
favor de comunicarse con la Mtra. 
Elda Carranza ext. 657

 ecarranza@upaep.mx

.                
(ecarranza@upaep.mx).

 .

El 90 por ciento de las exportaciones 
mexicanas se ven afectadas en Estados 
Unidos por el crecimiento e invasión 
del mercado chino. El problema de 
competitividad que presenta el país es 
una de las principales causas que China 
está aprovechando para ganar terreno 
en Norteamérica, señaló el Dr. Michael 
Klees, responsable del doctorado y 
maestría en Negocios Internacionales. 
   Klees explicó que la inversión que el 
estado mexicano invierte en la 
investigación y desarrollo es del 0.4 
por ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB) mientras que en China está al 1.3 
por ciento. Informó que los resultados 
del Reporte de Competitividad 
Internacional (IMD) revelaron que el 
porcentaje de cargos universitarios 
científicos en las universidades 
mexicanas es del  22 por ciento y en 
china del 73 por ciento.
   El especialista expresó que los 
empresarios mexicanos no dan un 
entretenimiento adecuado a su 
personal y no se preocupan por 
promover la capacitación y motivación 
permanente de los empleados. Abundó 
que los mexicanos son calificados 
como las personas que más trabajan  en 
el mundo a parte de los nativos de 
India, Hong Kong, Taiwan y Filipinas.
   Por esta razón, el 13 de mayo se 

Falta motivación y capacitación permanente en los empleados mexicanos

realizará un viaje empresarial al 
continente Asiático  con el fin de 
conocer empresas en las ciudades de 
China, Tailandia, Singapur y Hong 
kong.
   El seminario está dirigido a empresa 
rios, directores de pequeñas y medianas 
empresas, para los alumnos del Instituto 
de Estudios Superiores en Dirección de 
Empresas de México, A.C. y alumnos de 
la UPAEP.
   En este viaje se visitarán empresas, 
organismos empresa riales, organismos 
internacionales, con el propósito de 
entender cuáles son las fortalezas en estos 
países y descubrir las debilidades que se 
tienen en México para conocer las áreas 
de oportunidades con las que  cuenta el 
país y explotarlas.
Asia es la competencia dominante en la 
actualidad, por eso es importante conocer 

Por: América Farías Ocampo

China supera a México en Importaciones: Michael Klees

el proceso de desarrollo en la producti-
vidad, precisó el Dr. Klees.
   Los beneficios que los participantes 
obtendrán en el curso será confrontarse 
con una realidad cultural distinta a la de 
México para analizar cómo funcionan los 
negocios allá, crear nuevas ideas e 
influenciar al curso de la política para 
mejorar los negocios en la República 
Mexicana.
   El viaje costará 58 mil 500 pesos, tiene 
valor académico, incluye algunas 
comidas, el trámite de la visa, trasporte 
terrestre y traductores. Durará 15 días.
 Los catedráticos o estudiantes in-
teresados en este viaje empresarial 
pueden contactarse con el Dr. Michael 
Klees a través del correo electrónico: 
michael.klees@iesde.com, o acudir al 
Centro Interdisciplinario de Posgrados, 
Investigación y Consultoría, localizado 
frente a la Alberca de la Universidad.

Expo Ciencias 2005 duplicó los proyectos 
presentados en años anteriores

Los proyectos recibidos en la Expo 
Ciencias 2005 equivalieron casi a la 
totalidad de los trabajos presentados en 
los dos años anteriores. En esta edición 
participarán 244 propuestas, que 
equivalen casi a las 250 que han 
concursado durante el 2003 y 2004, 
informó Roberto Hidalgo Rivas, direc-
tor de la exposición y Coordinador de 
Divulgación  Científica de la UPAEP.
   Del  6 al 9  de abril  se presentará en 
esta Universidad por tercera vez 
consecutiva la ExpoCiencias 2005, 
simposio nacional que tiene el fin de 
promover la participación de los 
estudiantes a través de proyectos cien-
tíficos de investigación, innovación y 
divulgación, mediante la participación 
de diversas instituciones a nivel 
nacional.
   En entrevista, Hidalgo Rivas explicó 
que los proyectos presentados en esta 
exposición representan la problemá-
tica actual de México e intentan 
proponer soluciones que beneficien a 
la industria, al sector educativo y a la 
sociedad en general. 
   Son 100 instituciones las participan-
tes, provenientes del Estado de 
México, Querétaro, Hermosillo y 
Guadalajara, principalmente. En lo que 
se refiere a Puebla, estarán presentes el 
Instituto Tecnológico, la  BUAP, el 

Tecnológico  de Monterrey, y, desde 
luego, esta casa de estudios  que será la 
sede.  
   “En lo que se refiere a la UPAEP, este 
año exhibirá más proyectos que el 2004, 
se reunieron 15 diferentes investiga-
ciones, de las carreras de Mecatrónica, 
Medicina, Ciencias de la Salud, 
Ciencias de la Computación y algunas  
ingenierías” explicó el responsable del 
simposio.
   Existen nueve áreas diferentes en las 
que se podrá participar: Ciencias 
Exactas y Naturales, Tecnologías y 
Ciencias Médicas, Ciencias Sociales y 
Humanidades, Tecnologías y Ciencias 
de la Ingeniería, Tecnologías y Ciencias 
Agropecuarias y de Alimentos, Ense-
ñanza y Divulgación de la Ciencia, Tec-
nologías y Ciencias del Medio 
Ambiente, Tecnologías y Ciencias de 
Materiales.
   “El programa de ExpoCiencias está 
diseñado para que se presenten dife-
rentes actividades desde la presentación 
y desarrollo de proyectos, visitas 
culturales, científicas y de recreación, 
hasta se contará con talleres en donde 
todos podrán asistir, animaciones, 
conferencias respecto al tema y por 
supuesto fiestas” puntualizó el 
coordinador.

Por: Linda Cortés.

Iniciará el 6 de abril en la UPAEP
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Dentro de las universidades, los jóvenes 
incurren al uso frecuente de teleco-
municaciones, tales como las compu-
tadoras, la Internet y principalmente los 
celulares. Éstos últimos, frecuentemente  
provocan inquietud y distracción en los 
universitarios, a pesar de que ellos 
mismos dicen estar conscientes del 
problema.

La catedrática del departamento de 
Ciencias de la Comunicación Elizabeth 
Gaucheta Ballén señala que el teléfono 
celular es un elemento de discordia y falta 
de respeto, pues su uso sólo debe 
concretarse para casos urgentes y no para 
el entretenimiento.  

 “La gente lo volvió un artículo de 
primera necesidad en donde depende de 
mandar el mensaje, recibir la llamada, ver 
la foto o jugar con éste. Yo creo que se está 
utilizando como una diversión más y no 
está resolviendo algo que en verdad sea 
necesario, que es encontrar a una persona 
para darle a una noticia importante o para 
darle un mensaje importante”, declara 
durante una entrevista la comunicadora.

En otra opinión, el maestro del 
departamento de Matemáticas Alejandro 
León Narváez apunta: “A los jóvenes les 
beneficia, más que perjudicarles. Todo 
tiene un lugar y un espacio, para usar una 
computadora tiene un lugar donde debe 
usarse, así mismo con el celular, entonces; 
si se es claro con ellos, en qué momento, 
bajo qué situaciones o cómo hacer uso de 

Por: Linda Priscylia Sánchez

él, no creo que exista ningún 
problema”.

Con el fin de evitar que el celular sea 
un elemento de discordia entre el 
maestro y el alumno, los profesores 
establecen normas y recomendaciones 
dentro de las clases. Algunas de ellas 
consisten en que los universitarios los 
apaguen antes de la clase o utilicen el 
modo vibratorio.

El Mtro. León Narváez permite que 
sus alumnos mantengan los aparatos 
electrónicos encendidos,  pero sólo  en 
modo de vibrar, pues dice que el espacio 
de la clase únicamente es para estudiar,  y 
se deben  de evitar las distracciones.

otra metodología: “Cuando veo que 
están mandando mensajes y mirando la 
hora --porque hasta para mirar la hora 
están dependiendo del celular--, siempre 
hay que pelearse con los alumnos porque 
se ha prestado para faltarte al respeto, para 
distracción, para estar todo el tiempo 
como aislado de las demás personas, se 

Algunos maestros los permiten, otros los 

Por: María Isabel Ascensión Medina 

pierde mucho de lo que en realidad la 
gente va a hacer a clase, entonces hay que 
sancionar el uso de celular”. 

Pero, ¿qué opinan los alumnos de la 
UPAEP?, ¿Están en desacuerdo con los 
catedráticos? Nueve de cada diez 
estudiantes son propietarios de un celular 
y el resto no les interesa tener uno a la 
mano.

En un sondeo realizado a alumnos de 
diferentes carreras, concuerdan en que el 
celular es un vehículo de comunicación 
que debe usarse para llamadas urgentes e 
importantes y aunque prefieren apagarlos 
antes de entrar a clase ya que provoca 
distracciones.

En cuanto si es una dependencia, moda 
o necesidad aseveran que el celular abarca 
la moda por los nuevos modelos que 
existen en el mercado, pero muchas veces 
se vuelve necesario para comunicarte para 
realizar algún trabajo o simplemente 
localizar de manera rápida a alguna 
persona. Su uso dentro de la universidad 
tiene grandes ventajas, pero la proli-
feración de estos aparatos ha generado 
interrupciones indeseadas por el abuso de 
la tecnología y de la telefonía celular.

El Equipo de Colectas y el grupo Punta 
de la UPAEP iniciarán una campaña 
publicitaria con el objetivo de recaudar 
fondos económicos para instituciones 
de beneficencia. Los organizadores 
harán extensa la convocatoria a la 
comunidad universitaria para que se 
involucren en la ayuda social mediante 
donativos en especie, tales como: arroz, 
azúcar, leche en polvo, fríjol, sardina, 
atún, jabón de baño, vendas, gasas, 
antigripales y papel higiénico.   
  Esta no es la primera ocasión que estos 
grupos universitarios intentan disminuir 
las condiciones de vulnerabilidad de los 
grupos desprotegidos. Cabe recordar 

que el pasado 27 de octubre llevaron a 
cabo la actividad denominada 
“Kilómetro del Peso”, con la que 
recaudando un total de 2 mil 35 pesos, 
mismos que donaron a la Fundación 
Madre Teresa de Calculta, que alberga a 
enfermos de cáncer y sida.
  En el caso particular del Equipo de 
Colectas, su trabajo se ha enfocado a 
casas hogares. A la fecha, ha 
contribuido en los grupos altruistas 
Cáritas, Hogares Calazán y la Her-
manas de la Caridad, para los que han 
recaudado 1 millón 944 mil pesos, 
además de colaborar con donativos en 
especie.

El grupo punta y Colectas 
promoverán campaña para ayudar 

a instituciones de beneficencia
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“Que onda guey” , y “¿qué pex?”, son, 
sin duda, unas de las frases más 
utilizadas y  escuchadas  por boca de los 
jóvenes de la actualidad; sin embargo, 
también son frases ininteligibles.
   En su afán de ser diferentes y de 
aprovechar la maravillosa capacidad 
para expresarse, los jóvenes han 
comenzado a modificar el lenguaje lo 
cual no me parece del todo mal, pues si 
esa fuera la cuestión a condenar, todos 
los mexicanos, por ejemplo, tendríamos 
que ir a la hoguera porque no hablamos 
el español que nos enseñaron los 
colonizadores, ni tampoco hablamos la 
lengua indígena que nos corresponde 
según nuestro lugar de origen.
   No estoy en contra de la evolución. 
Creo fervientemente que los cambios 
deben darse al mismo tiempo que 
aceptarse; sin embargo, no todos estos 
cambios nos llevan a la construcción. Es 
aquí donde nos cuestionamos: qué 
debemos aceptar y qué no de las 
modificaciones que hacemos al 
lenguaje… La respuesta es muy sencilla: 
aquellas frases que no nos hagan sentir 
mal, que no lleven palabras altisonantes 
y que no ofendan a nadie, seguramente 
podrán ser aceptadas por toda la 
sociedad. Es así como lograremos una 
adecuada comunicación.  
   Por ejemplo: Por fi o por fis... es una 
palabra derivada de por favor; sin 
embargo, la usamos, la entendemos y no 
le hacemos daño a nadie… ¿No nos 
quedó muy claro?  Veamos… Por 
ejemplo la  clásica frase:  Está muy 
padre… que significa lo mismo que, esta  
Está de poca ma..., pero, sin duda, no 
suena igual.
   Si aún no entendemos el sentido del 
correcto uso del lenguaje, vayamos a la 
raíz:  Comunicación, a fin de cuentas, no 
significa sólo la transmisión de 
mensajes, ideas y pensamientos, es un 
acto humano que requiere comprensión, 
actitud,  es, a fin de cuentas,  una común 
unión... es un ponernos de acuerdo 
aunque no pensemos igual. 

   Pero, cómo puedo yo llegar a un común 
unión contigo cuando te recibo con un qué 
onda guey… aún cuando entiendas lo que te 
digo, tal vez te sientas ofendido... Lo más 
probable es que no repares, que no me 
exijas que te hable bien, con respeto, 
porque en  algunas cosas, los jóvenes nos 
hemos convertido en cómplices de lo que 
sabemos que está mal… Pero este mundo 
es tan crítico que no puedo exponerme y 
exigir respeto… Es aquí donde encaja el 
liderazgo del que hablaremos más adelante. 
   Pero tal vez la frase anterior no pudo ser el 
mejor ejemplo para ti… Vamos a ver.. a la 
mamá se le tiene un respeto muy distinto 
que al papá, pero al mismo tiempo 
aceptamos que el lenguaje actual utiliza 
mucho la palabra madre (incluso está 
aceptado por la Real Academia de la 
Lengua Española) para dar distintos 
significados a una misma palabra y que 
para los jóvenes simplemente está bien, está 
cool y no pasa nada... pero qué tal cuando te 
dicen “La Tuya” es ahí donde la 
modificación que nosotros mismos hemos 
hecho de nuestro lenguaje no nos causa 
placer, no nos, gusta nos incomoda, irrita e  
incluso nos ofende.
   ¿Vemos la diferencia?  No se vale utilizar 
el lenguaje  a nuestra conveniencia porque 
tarde o temprano terminaremos por no tener 
respeto por nosotros mismos ni por los que 
nos rodean.
   Además, ¿has pensado en lo excluyente 
que puedes ser cuando utilizas un lenguaje 
modificado a tal grado que otras personas 
que  no son  de tu misma edad y ambiente 
no pueden entender?
   Tú tienes un nombre y sería muy bueno 
que la gente se dirigiera a ti  por tu nombre.  
Que tus cuates te dijeran:  Beto, ¿trajiste la 
tarea?, tendría un significado muy distingo 
a : guey , ¿trajiste la tarea?  Con este 
ejemplo vemos todo muy claramente:  guey 
puede ser  cualquiera, pero Beto o Adriana, 
o Angélica sólo eres tu.  Esa es la 
diferencia…
   La pérdida del respeto en nuestro lenguaje 
ha  logrado también la pérdida de nuestra 
identidad… ha traído como consecuencia 

que a todos se nos llame de la misma 
manera y nuestro nombre, ni siquiera lo 
sepan algunas personas muy allegadas….
   Es importante reconocer que el lenguaje 
no sólo se transmite de manera verbal, 
también de manera escrita e incluso gráfica 
y también hay que recordar que nuestro 
cuerpo comunica. ¿Cuántos dibujos vemos 
que no muestran más que una imagen falsa 
de lo que es la mujer? ¿Cuántas frases 
vemos, leemos que no son más que el reflejo 
de una sociedad que busca una verdad y no 
sabe tampoco cómo decirlo?  ...  Nos faltan 
líderes comprometidos.
   No  nos confundamos. El respeto --bien 
decía Benito Juárez--  al derecho ajeno es la 
paz. Además, el derecho de los demás es ser 
tratados como seres humanos, individuales 
y pensantes y no como animales  o como 
parte de  una masa que se puede modificar  
en menos de lo que canta el gallo; el derecho 
de los demás a ser llamados por su nombre 
no debemos olvidarlo.  Es también derecho 
y obligación de los otros llamar a las cosas 
por su nombre, ya que se nos ha dado una 
capacidad que otros seres no tienen: La de 
comunicarnos, entendiéndonos y sobre todo 
la capacidad para influir de manera positiva 
en nuestro entorno a través de la 
comunicación.  
   Para terminar, quisiera mencionar un 
factor determinante en nuestra forma de ser, 
hablar, sentir y  expresarnos:  la familia y el 
medio que nos rodea. Somos una mezcla de 
ambas cosas; sin embargo, es la educación 
en casa la que debería marcar la pauta sobre 
nuestro actuar, sobre nuestras decisiones y 
no los mensajes de los anuncios en 
televisión ni las películas morbosas que 
vemos a escondidas, ni las revistas 
prohibidas ni los locutores de radio que nos 
muestran una vida distinta a la realidad.  No 
podemos permitir que esos factores 
externos modifiquen sin argumento alguno 
nuestra forma de hablar y las cosas que 
escribimos.  
   Si en casa no se te dio la educación para 
triunfar y ser alguien en la vida, entonces 
haz un alto y piensa qué estás haciendo, 
porque lo que dices de tu vida es lo que 

haces de tu vida.  Las cosas que digas, la 
manera en que te expresas es la forma en 
que haces las cosas:  ¿Cómo quieres hacer 
las cosas para realmente triunfar?
   Sólo imagínate que tu jefe en la primera 
cita de trabajo te recibiera  con un “guey, 
toma asiento”, si llegas a sumarte al 
equipo laboral,  imagínate lo que te espera 
el día que esté molesto; seguro de pende... 
no te va a bajar. O, ¿llamarías guey al 
sacerdote de la iglesia cerca de tu casa? O 
¿al abuelo de tu amigo? Seguramente no y 
por eso sabes distinguir lo bueno de lo 
malo y así como lo vayas haciendo con tu 
forma de hablar y expresarte lo harás con 
las demás acciones que hagas de tu vida y 
así, te convertirás en lo que fuiste creado: 
un ser llamado a la perfección...
   Enfocando esto a la Universidad, se que  
los grupos de jóvenes, de cuates, de 
amigos tienen sus claves, su código pero 
ten en cuenta que no siempre son los 
adecuados.  La convivencia entre tus 
compañeros, entre tu entorno no puede 
lograrse si no buscas una “común unión”. 
   Estoy  segura de que si buscas la forma 
lograrás convertirte en un líder, que todos 
te sigan por la forma en que hablas, 
porque te expresas adecuadamente, 
porque no buscas ofender ni burlarte sino 
porque con tu comunicación estás 
siempre buscando el bien común; a pesar 
de que hay gente líder que  logra 
influenciar de manera negativa... Si el 
líder del grupo habla peladeces, los demás 
harán lo mismo, pero,... ¿quieres que te 
sigan por eso? ¿Que tu marca, tu sello  sea 
una comunicación inadecuada? ... piensa 
qué quieres que te haga trascender, cómo 
quieres ser recordado. Cuando lo hayas 
logrado, te darás cuenta que detrás de ti 
hay seguidores que quieren compro-
meterse al igual que tu con una comu-
nicación verdadera que nos lleve a la 
convivencia para la que fuimos creados. 
Y, entonces, te merecerás las congra-
tulaciones de los demás, pues serás todo 
un líder.

La Comunicación, Convivencia e Interrelación Universitaria
El lenguaje y los jóvenes:

Por: Mtra. Gabriela Alejandra García 
Vinay

Ciencia UPAEP

 Las vacaciones de Semana Santa 
pasaron en un abrir y cerrar de ojos, 
a lgunos  jóvenes  sa l ie ron  de  
vacaciones a las playas y llegaron a la 
Universidad luciendo sus cuerpos 
bronceados como de “Spring Break”, 
otros se fueron de misiones, 
sacrificando su semana de descanso 
para compartir su fe con personas de 
las zonas rurales de nuestro país y  
unos regresaron a su ciudad natal para 
convivir con su familia.
 Hoy, aquí estamos de nuevo en la 
UPAEP, luchando por alcanzar un 
semestre de éxito. Este “lograr” es 
sinónimo al mismo tiempo de 
madurar. Y es que realmente vinimos a 

esta Institución para ser profesionales 
expertos en una carrera particular  y  nos 
preparamos para vivir la vida.
 En este proceso de madurar tenemos 
dos alternativas: aprendemos a 
sobreponernos de las dificultades y 
salimos victoriosos de ellas o nos trans-
formamos en alumnos convencionales.
 Sin los problemas de la vida no rse de 

Colaboración por: Isabel Díaz Rojas, 
estudiante de 8° semestre de la UPAEP

El proceso de madurar 
como universitarios

tendríamos deseos de descubrir nuestra 
capacidad para hacer algo por nosotros 
mismos, una persona que vive de forma 
convencional comienza a limitarse de 
respuestas fijas que en poco tiempo la 
convertirán en una persona obsoleta.
 Como estudiantes acostumbramos a 
vomitar únicamente en los exámenes 
donde nos tragamos toda la informa-

ción, luego nos liberamos y 
finalmente tras haber repetido este 
proceso varias veces recibimos 
nuestro título de grado. 
  En el proceso de madurar  debemos 
aprovechar para aprender de las 
dificultades de la vida, quien nos 
hace fuertes. Es así como nos 
podemos dar cuenta de nuestro gran 
potencial que poseemos.
  Sólo escuchándonos y anali-
zándonos dejaremos  de ser alum-
nos convencionales y en muy poco 
tiempo lograremos impresionarnos 
a nosotros mismos.

Sin los problemas de la vida no tendríamos 
deseos de descubrir nuestra capacidad para hacer 

algo por nosotros mismos.
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Según...

  De todos es bien conocido que Einstein 
era un científico fuera de serie, algo 
distraído y con su cabello cano siempre 
alborotado, debido a que en su casa el 
peine no era conocido. También es 
recordado por su célebre expresión E= 
mc2, que en buen español quiere decir 
que la energía contenida en un cuerpo 
está relacionada directamente con su 
masa multiplicada por el cuadrado de la 
velocidad de la luz. ¿Entendiste algo?, 
bueno, afortunadamente genios como 
Einstein se pasaron la vida tratando de 
descifrar misterios como este.
 Albert Einstein, era un pacifista 
consagrado, y quizá eso iba mucho con 
su propio carácter tranquilo; ahora bien, 
¿qué tuvo que ver Albert  y la bomba 
atómica que mató en unos segundos a 
más de 150 mil personas? Bueno, 
contrario a lo que la mayoría piensa, 
Einstein no tuvo nada que ver con la 
construcción de la bomba atómica, él 
estaba un día muy tranquilo en su casa en 
los Estados Unidos, descansando y 
tocando el violín, cuando llegó a su casa 
su amigo el físico húngaro Leo Szilard, 
que compartía la pasión de Einstein por 
la física y las matemáticas, pero también 
compartían la experiencia de ser 
perseguidos por los nazis, los cuales 
habían saqueado la casa de Albert y 
quemado sus libros, entre otras cosas por 
su incómoda postura pacifista, pero 
sobre todo por ser judío, pero eso había 
pasado años antes…
  Szilard le pidió a Einstein que le 
ayudara a convencer al presidente 
norteamericano Franklin D. Roosevelt 
para que iniciara cuanto antes la 
investigación y la construcción de una 
bomba atómica, porque decían los 

Ciencia UPAEP

Por: Luis Alberto Uribe Pacheco.

Albert y la bomba atómica

rumores que los alemanes nazis estaban 
trabajando en el tema y tenían avances 
importantes, lo cual tenía bastante 
preocupados a los Estados Unidos, así, 
Szilard y un grupo de f ísicos 
consideraron que el prestigio de Einstein 
ayudaría a que el gobierno de los Estados 
Unidos se pusiera a trabajar y considerara 
iniciar cuanto antes las investigaciones 
atómicas.
  El científico alemán envió cuatro cartas, 
y se piensa que él sólo las firmó y que no 
redactó el texto, pero lo cierto es que a 
raíz de  esas cartas los Estados Unidos 
iniciaron los trabajos que llevarían, seis 
años después, a la primera explosión 
nuclear en el desierto de Nuevo México, 
y luego en Hiroshima y Nagasaki en 
Japón.
   En su primera carta Einstein escribe, 
“En el curso de los meses pasados, se ha 
vuelto probable  a través del trabajo de 
Joliot en Francia así como el de Fermi y 
de Szilard en América establecer una 
reacción nuclear en cadena con una masa 
considerable de uranio, a través del cual 
vastas cantidades de poder y grandes 
cantidades del nuevo radio- parece ser 
que pueda ser alcanzado en el futuro 
inmediato”.
  Pero para mala suerte de los interesados, 
Franklin D. Roosevelt muere antes de 
poder tomar acciones importantes y 
queda la responsabilidad en el 
vicepresidente, Harry S. Truman quien 
atiende rápidamente el tema, quedando a 
cargo del proyecto “Manhattan” (así se le 
llamó a la construcción de la bomba 
atómica) el físico (de origen judío) 
Robert Oppenheimer.

Bases
Duración: Máximo 1 minuto, mínimo 30 segundos.
Programas a utilizar: Flash o Director.
Tema: Cualquier capítulo o escena del Quijote --al entregar el trabajo, 
especificar la parte elegida--. 
Los trabajos se entregarán en un disco compacto formato VCD, con 
extensión para Quicktime y Windows Media Player. 
Entregar los proyectos en la oficina de Prensa y Comunicación 
ubicada en el Campus Central, a un lado del Departamento de 
Admisiones.
Para cualquier aclaración escribir a 
concursosuniversitario@yahoo.com.mx 
El fallo se publicará el miércoles 13 de abril en este medio y los 
trabajos se presentarán el jueves 21 de abril en la sala Francisco de 
Vitoria.

Premios
1er lugar: $500 y reconocimiento.

2º lugar:  $300 y reconocimiento.
3er lugar: $150 y reconocimiento.

Los cinco primeros lugares se presentarán en el 
“Culturarium” UPAEP. La fecha límite de entrega es el 
Lunes 11 de abril entrega es el 

El periódico El Universitario convoca a la comunidad universitaria a 
participar en el concurso de animación digital “Ánimo Quijote”, que se 
organiza con motivo del cuarto centenario de la creación de la máxima 
obra de Miguel de Cervantes Saavedra, El Quijote.

Convocatoria al concurso Convocatoria al concurso 

MATERIAS PARA VERANO
El Departamento de Administración y Contaduría pone a su disposición la carpeta para 

solicitar materias para el periodo Verano 2005. 
Esta carpeta estará disponible hasta el 15 de abril en el Pool de Económico Administrativo

ATTE: M.A. Iván Aguirre Hernández
Director del Departamento de Administración y Contaduría.
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El equipo femenil del fútbol rápido se 
coronó como campeón en la  Fase  
Regional rumbo a la Universiada 
Nacional 2005, organizada por el 
Consejo Nacional del Deporte de la 
Educación (CONDDE), en la ciudad de 
Oaxaca tras vencer a cinco rivales 
diferentes, sin sufrir derrota alguna.
La quinteta femenil de futbol soccer 
venció trece goles a cero a la 
Universidad Regional del Sureste pero 
sufrió dos descalabros al enfrentarse a 
las representativas de la Universidad 
Veracruzana y la  Universidad 
Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, 
por lo que no consiguió el pase a la 

Por: Isabel Ascensión Medina

Universiada Nacional, posicionándose 
sólo en el tercer lugar de la regional.
   Tras esta victoria Hugo Maceda, 
entrenador del equipo de futbol rápido 
prepara a su escuadra ante los retos de la 
próxima fase que se realizarán del 17 al 24 
de abril en la Universidad Autónoma del 
Estado de México, con sede en Toluca.
   El equipo de voleibol de playa femenil en 
su primera participación en el CONDDE 
regional, no logró calificar a la ronda 
Nacional rezagándose en el tercer lugar, a 
pesar del invicto en la Universiada Estatal 
conseguido por Karla Gabriela González 
Leal y Julieta Villalobos Espinos. 
  Sin embargo, las rojiblancas con su tercer 

UPAEP rumbo a la Universiada  Nacional 2005

lugar  superaron  las expectativas, puesto 
que el año pasado  la  pareja de la  
Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla obtuvo  el quinto lugar. 
   En el gimnasio José Murad se llevó 
acabo la competencia de  Tae kwon do, en 
la que el cinta roja y estudiante de derecho, 
Carlos Santos Alcocer, calificó a la 
Universiada Nacional, en la categoría 
heavy, a pesar de ser su primera parti-
cipación en un regional. Por lo pronto 
Santos Alcocer seguirá preparándose para 
asumir los compromisos con fecha  del 29 
de abril al 2 de mayo en torno a la 
Universiada Nacional, con sede en el 
Estado de México.

El equipo de atletismo y tae kwon 
do mostraron el compromiso que 
significaba defender la camiseta 
rojiblanca al ganar la medalla de 
plata en salto de longitud  el alumno 
Christopher Jiménez y la medalla 
de Bronce Mario Enríquez en su  
participación en la Comisión 
Nacional Deportiva Estudiantil de 
Instituciones Privadas (CONA-
DEIP), al viajar a la Universidad 
Bonaterra de Aguascalientes. 

Carlos Vázquez Pérez, obtuvo la 
medalla de oro en el campeonato 
nacional en la categoría fin de la 
disciplina del tae kwon do. Los 
reconocimientos  de bronce se los 
llevaron Erika Francés y José Luis 
Rodríguez Salmerón en la categoría 
fin y feather, respectivamente.                                                                                                                                                                 

Otra virtud que los equipos 
mostraron dentro de la CONADEIP 
fue el correcto trabajo de los 
entrenadores. César Durán Victoria, 
responsable del Atletismo superó su 
marca con respecto al año anterior, 
puesto que en el 2004 logró una 
medalla de bronce. Ahora, Durán 
Victoria, puede jactarse de haber 
conseguido no sólo el bronce sino  
también la plata.

Héctor Isao Castro Bello, a pesar 
del empalme de fechas con el torneo 
del CONDDE, logró dos medallas 
de oro para dos de sus integrantes, la 
de Carlos Vázquez Pérez en la 
CONADEIP y la de Carlos Santos 
Alcocer en el CONDDE regional 
que además obtuvo el pase a la 
Universiada Nacional. 

En base a estos resultados, las 
preseas conseguidas desde 1991 en 
esta disciplina para la UPAEP en 
torneos CONADEIP suman  ya 35 
medallas de oro, 40 de plata y 26 de 
bronce.

La tercera fortaleza  mostrada 
por las águilas  fue el posi-
cionamiento alcanzado a nivel 
nacional, por ejemplo, el equipo de 
atletismo se ubicó en el noveno 
lugar de la tabla general pero sin 
duda alguna, la sexta posición 
ocupada  en la rama varonil fue la 
mejor.

Y que decir de Castro Bello y el 
equipo de tae kwon do, colocándose  
nada más y nada menos que en el 
quinto lugar a nivel nacional. Las 
águilas siguen volando a terrenos 
más altos en el mundo deportivo, 
dejando en claro que cada escalón 
dejado atrás aumenta la pasión y el 
compromiso de los equipos 
representativos de la UPAEP.

Por: Isabel Ascensión Medina
El equipo femenil de baloncesto se 
coloca con 32 puntos en la cuarta 
posición del grupo A contra la 
Universidad del Tepeyac en el marco 
de la Conferencia Nacional de 
Baloncesto, organizada por la 
Comisión Nacional Deportiva 
Estudiantil de Instituciones Privadas  
(CONADEIP), con sede en el  
Gimnasio CEBA del  Distrito Federal. 

En territorio ajeno, las rojiblancas 
de Ceniceros, sufrieron un descalabro 
al perder el partido de ida con una 
diferencia de seis puntos, quedando 61 

El equipo femenil de baloncesto se coloca en la 
cuarta posición del CONADEIP

   Gran ambiente se vivió en la cancha 
en la recta final del  Torneo Intramuros 
de fútbol rápido, organizado por 
Promoción Deportiva UPAEP dis-
putándose el triunfo ocho equipos el 
pasado 16 de marzo.
  La gran final en la rama femenil se 
disputó entre Las Stilbalon y Las 
Ovacionas, obteniendo el primer y 
segundo lugar respectivamente tras 
cerrar el encuentro 7 a 2. Las rojinegras 
se impusieron con nueve goles a uno a 
sus rivales las Chiquiflowers, 
colocándose en el tercer lugar. 
   Con una ráfaga de goles el equipo de 
los Gole Toys se adueñó del 
campeonato consiguiendo 10 anota-
ciones ante 6 de sus contrincantes, 
conocidos como La ira de Dios. El 
tercer lugar  lo obtuvo el conjunto de 
Los Pejes F.C.,  con  cinco anotaciones 
a la escuadra  Yo no fui Te té. 
  Dentro del torneo, el estudiante 
Joaquín López, de segundo semestre de 
la Maestría en Dirección y Merca-

Finaliza el torneo intramuros de futbol rápido

Por: Isabel Ascensión Medina 

a 55. Al día siguiente, bajo la 
dirección de la capitana Martha Pineda 
Bifano, la quinteta representativa de la 
UPAEP, arremetió a  sus adversarias del 
Tepeyac ganando el encuentro 52 a 48.

Datos proporcionados por  el  
departamento de Promoción Deportiva, 
revelan que las canasteras más destacadas 
del encuentro fueron Martha Judith 
Pineda quien logró 22 puntos, 13 en el 
primer partido y 9 en el segundo. La alera 
de ciencias de la comunicación, Magali 
Flores cooperó con 16 anotaciones,  10 en 
el partido de ida y seis en el de vuelta. 

Diana Corona Reyes, portadora de la 
camiseta número ocho consiguió 14 
puntos en total, seguida de la botadora 
Sandra Muñoz Gutiérrez con 8 puntos.

Así la Universidad del Tepeyac 
desciende con 29 puntos hasta la novena 
posición de la tabla correspondiente al 
grupo A de la Zona Oriente. Ceniceros y 
los equipos varonil y femenil seguirán 
enfrentando los compromisos corres-
pondientes a la fase regular de la 
CONADEIP, ostentando la calificación a 
la final, que se efectuará en la ciudad de 
Monterrey a finales del mes de abril.

Por: María Isabel Ascención Medina 

dotecnia, se coronó como campeón 
goleador con  33 anotaciones a lo largo 
de las jornadas. 
Por su parte, la alumna de Contaduría, 
Helen Salazar consiguió tras doce goles 
el campeonato de goleo individual, a 
pesar de que su equipo consiguiera el 
tercer lugar.

  Al finalizar el evento, el departamento de 
Promoción Deportiva agradeció al 
Colegio de  Árbitros de Fútbol Rápido del 
estado de Puebla su participación dentro 
del primer torneo. Así mismo, se exhortó a 
la comunidad universitaria a participar en 
los próximos torneos intramuros de 
baloncesto y tochito.

85 M.R.M.R. 9 Pte. No. 1505-A
Tel: 2324842

A unos pasos del CETEC

1 pizza grande
1 spaguetti

1 refresco 2 lts.
por sólo   

00$119.

Con una ráfaga de goles el equipo de los Gole Toys se adueñó del campeonato
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Participaron 250 universitarios 
en colecta de la Cruz Roja

Medicina y Administración, facultades más entusiastas: García Hernández

Por: Gisela Torres Hernández

Culminó la colecta anual de la Cruz 
Roja en la que participaron 250 
estudiantes de esta casa de estudios, 

que salieron a las calles de la 
Angelópolis con el fin de ayudar a 

las actividades de beneficencia 
que realiza la institución 

internacional.  
   Lo anterior fue dado a 
conocer por el C.P. Carlos 
García Hernández, respon-
sable del Departamento de 
Asuntos Estudiantiles, 
quien informó que se 
tendrá conocimiento de la 
cantidad de dinero reunido 
mas adelante.
   Desde 1985 la UPAEP 
intervino en esta colecta, 
siendo la primer univer-

sidad del estado en “aceptar el 
re to” ,  como puntualizó en una 
entrevista el Mtro. Carlos Castro 
Mendoza, Secretario de Rectoría.
   En los últimos años, esta casa de 
estudios ha logrado recaudar 82 mil 
563 pesos y 122 mil 244 pesos, en el 
2003 y 2004, respectivamente. 
   Debido a la coincidencia que existe 
entre la Cruz Roja y la UPAEP para 
atender las necesidades de la 
sociedad, aunado a la doctrina 
filosófica humanística que esta 
universidad profesa, se ha reafirmado 

un compromiso de retribución y 
colaboración con los ciudadanos 
poblanos: “Solidaridad es lo que 
mueve a la universidad y también a la 
institución de auxilio”, declaró García 
Hernández.
   Este año la recolección se dividió en 
tres días. En el primero colaboraron 
las Asociaciones Foráneas, en el 
segundo los alumnos de todas las 
carreras y en el último los grupos 
interdisciplinarios.
   Los alumnos de Medicina y del 
Departamento de Administración y 
Contaduría han sido quienes se  han 
caracterizado por ayudar más a la 
institución en los últimos años, 
logrando recolectar más recursos 
económicos que ninguna otra 
facultad, reveló García Hernández.
   Por su parte, Castro Mendoza afirmó 
que los universitarios se han caracte-
rizado por actuar con honestidad, pues 
jamás se han registrado robo o pérdida 
de ánforas.
   Algunas calles y  avenidas en las que 
se situaron los alumnos para esta 
colecta fueron; La Avenida Juárez, 
Avenida Reforma, 16 de Septiembre, 
25 Poniente-Oriente, Boulevard 5 de 
Mayo, 11 Oriente, 43 Oriente y 2 Sur;  
a d e m á s  d e  a l g u n o s  c e n t r o s  
comerciales.

“China logra concretar el 
trabajo en equipo, pero algunos 
mexicanos aún no comprenden 

lo que significa”.

La Ceremonia será al AIRE 
LIBRE y dará inicio a las

12:00 hrs. en punto.
Los alumnos premiados 

deberán registrarse entre 
10:00 y 11:30 hrs. en la 
explanada del Edificio C.

La Cruz Forjada se entrega 
únicamente durante la 

Ceremonia a los alumnos 
premiados que se hayan 

registrado puntualmente.

Atención Alumnos Premiados
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